

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director:

Lic. Víctor Vargas Quesada

Propietario: VICENTE SAENZ

Apartado P

Teléfono 287

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 2 DE MARZO DE 1921

Núm. 431

La sangre costarricense se ha regado en la Región de Sixola Son capturadas las primeras fuerzas llegadas a la frontera

Señoritas en la Cruz Roja

Se nos informa que varias señoritas se alistan en la Cruz Roja, para salir en uno de estos días al campo de concentración de nuestras tropas en la frontera.

Ello será una nota muy simpática de nuestra bellas, dando una nota de abnegación y patriotismo.

Pronto informaremos quiénes son esas señoritas que se alistan con el fin de prestar auxilio a nuestros soldados.

Llegan nuevos contingentes

Anoche llegaron nuevos contingentes de hombres de algunos pueblos cercanos.

Cada grupo venía acompañado por la filarmónica de la localidad, tocando alegres marchas que aumentaba el entusiasmo de las gentes.

Estas fuerzas serán despachadas hoy a las órdenes del General don Jorge Volio, a quien le acompañarán otros aguerridos militares muy conocidos.

Salió el Coronel Pinaud con su oficialidad y tropa

Ayer a las dieciocho horas salió para Sixola una fuerza de doscientos hombres que van a unirse a las demás tropas que se encuentran estacionadas en aquellos lugares fronterizos.

Es de advertir que esta fuerza va al mando de jóvenes valientes de nuestra sociedad, quienes voluntariamente se ofrecieron para prestar servicio a la patria.

El comando de esta tropa es el siguiente:

Primer Comandante de la expedición, Coronel don José María Pinaud; Segundo Comandante, Coronel don Enrique Zamora. Oficialidad: don Rodrigo Soto, don Ulises Acosta, don Viceate Sáenz, don Arturo García Solano, don Max Kepler E., don Esteban Orozco, don José Joaquín Pérez Ortiz, don Max Viquez, don Otilio Ulate, don Vicente Le Franc, don José J. Vargas Coto, don Juan Saucedo, don Carlos Luis Jiménez, don Gonzalo Martínez, don Rubén Esquivel, don Ricardo Gudián, don Roberto Madrigal, don Ramón Madrigal h., don Fernando Echeverría, don Rubén Iglesias, don Francisco Bolaños, don Moisés Artavia, don Mariano Carón, don Gustavo Brenes, don Alberto Araya C., don José Angel Zeledón, don Abelardo Bideche, don Miguel Zamora Muñillo, don Miguel A. Martínez,

El Coronel Obregón desembarcó su gente bajo un fuego graneado y toma algunas posiciones, siendo herido

don Alejandro Rueda, don Manuel Rodríguez, don Arturo Merino, don Gonzalo Jiménez F., don Rafael de la Paz, don Fernando Borges.

La Cruz Roja

La Cruz Roja de este batallón está integrada por don Horacio Acosta, jefe; don Arturo Allen, don Alfredo Rojas, don J. Montero, don Emilio Quesada P., don José Manuel Durán, don Ulises Quintana y don Carlos Cartín.

La tropa

La tropa se componía de doscientos hombres de la provincia de Alajuela, valientes y decididos, que van dispuestos a ofender sus vidas por la defensa de la patria.

La Banda Militar iba a la cabeza del batallón, tocando alegres marchas.

En la estación, un numeroso público despidió a los expedicionarios con entusiastas manifestaciones.

Renuncia de un Agente Consular de Panamá

De Puntarenas nos comunican por teléfono: don Eduardo de la Guardia, Agente Consular en este puerto envió por cable su renuncia.

La actitud del señor de la Guardia ha sido muy bien recibida por el pueblo, pues no hubo necesidad de esperar tal actitud, sino que inmediatamente obró como su patriotismo de buen costarricense se lo exigía.

Porras contrabandista

De lo que vamos a narrar hay muchos testigos en esta capital.

Siendo el actual Presidente de Panamá Ministro Plenipotenciario de ese país en Costa Rica, acostumbra contrabandear muy a menudo.

En efecto, el señor Porras recibía muy a menudo grandes cantidades de champaña para uso de la Legación,

y como tal, no pagaba derechos de aduana.

Es el caso que gran parte de ese champaña lo vendía en un conocido café cantina de esta capital, a precios inferiores de como se cotizaba en plaza.

De esto, como decimos, hay testigos, ex-empleados de ese establecimiento que compraba la mercadería.]

La vanguardia en libertad

La lancha «Vanguardia» ha sido puesta en libertad.

Ayer ancló en Limón, según puede leerse en el siguiente telegrama que recibimos a las 15 horas:

Limón.—Hoy a las seis horas ancló procedente de Bocas del Toro consignada a Maduro e hijos Susc. con ocho horas de travesía, la lancha costarricense vanguardia, de 18 toneladas, Capitán E. Smith, con siete tripulantes. Pasajeros: Leo Davidson, Josefina Quesada, Elisa Bermúdez, Regina Rojas, Dolores Quesada, Alfredo Adams, Policarpo Otto, Alberto y Berta Gilbert López, Juan Tácito, Constanza Meza y Carl Schlichtinger; carga general, correa, dos sacos.—El Capitán de Puerto, G. Acosta.

El Belén Quesada puede zarpar

En atención a que fué libertada la lancha Vanguardia, el Gobierno de Costa Rica dispuso que se permitiera el zarpe del barco panameño Belén Quesada, que está en Puntarenas descargando carbón.

En realidad, este barco no había sido confiscado, sino que se había ordenado ejercer sobre él una estricta vigilancia, decomisándole sus documentos y haciendo permanecer en tierra a los principales de a bordo.

De todos modos, el barco no podía zarpar hasta que no descargase el carbón, en lo cual tarda 8 días más.

Ofrecimiento del Banco Anglo

San José, 1° de marzo de 1921.— Señor Secretario de Estado en los Despachos de Hacienda y Comercio—Pte.

Muy señor mío:

Tengo el honor de poner en conocimiento de Ud., y por su digno medio al del señor Presidente de la República, que la Junta Directiva de este Banco, en sesión de esta fecha, en vista del actual conflicto con la República de Panamá, ha acordado ofrecer al Supremo Gobierno la ayuda pecuniaria del Banco, dentro del límite de sus facultades.

Soy de Ud. atto. y S. S.
Por el Banco Anglo Costarricense,
MANUEL A. QUIRÓS
Administrador.

El Consejo de Intendencia

San José, 1° de marzo de 1921. El Presidente Constitucional de la República, acuerda:

Crear un Consejo General de Intendencia y nombrar para integrarlo a los señores Anastasio Herrero, Nicolás Jiménez, Ramón Castro Fernández, Luis Jacinto Trejos, Santiago Durán E. y Laureano Echandi, siendo la Contabilidad Nacional la encargada de los gastos de dicho Consejo.

Publíquese.—ACOSTA.
El Secretario de Estado en el Despacho de Guerra, AQUILES ACOSTA.

Instrucciones militares

Con la mayor actividad se instruyen voluntarios, divididos por secciones, y se despachan pronto a tomar parte en el alistamiento que con toda seguridad se lleva.

El entusiasmo no decae: militares disciplinados y expertos tienen a cargo la movilización general, y rápidamente se despachan compañías integradas por verdaderos militares.

Todos los hombres empuñan las armas

Por grupos compactos de 50 y 100 hombres van llegando al Ministerio de Guerra en solicitud de armas para tomar parte activa en la campaña que ya es decisiva.

El ex-Presidente Iglesias ofrece su contingente

Don Rafael Iglesias, siempre con sus rasgos de heroísmo y abnegación por la amada Patria, apresta con actividad su salida, y personalmente en unión del Estado Mayor marchará a ofender su vida como hijo digno de la gran nación costarricense.

La recolecta de los españoles

En la misma noche de la reunión de la colonia española se suscribieron veinte mil colones.

Ayer esta suscripción se había triplicado y se supone que en uno de los días de la presente semana se pongan en manos del Gobierno cerca de cien mil colones, como primer donativo de esa colonia.

Para recolectar esos fondos, se nombró anoche una comisión que integran los señores Gerónimo Pagés, Anastasio Herrero V., Manuel Ortuño, Sergio Carballo y Adrián Collado, quien será tesorero.

Noble actitud de la colonia italiana

Anoche celebró una reunión la colonia italiana residente en esta capital.

Se trató sobre el actual conflicto y se dispuso levantar una contribución para ayudar al Gobierno en las actuales circunstancias.

Entre los italianos que asistieron a dicha reunión se pudo recolectar la suma de mil ochocientos colones. Sabemos que muchos otros miembros distinguidos de la colonia darán su contribución hoy.

El Gobierno y el pueblo de Costa Rica quedará muy agradecido por la noble actitud de los súbditos italianos de esta capital.

El Batallón de la Muerte

Desde anoche se organiza este cuerpo de ejército, en el que figuran prestigiosos militares, prácticos en campaña, que ya en épocas anteriores dieron a conocer su valor.

Este ejército lo organiza el simpático Paco Amerling, y corre todo de su propia cuenta.

Muchos que tienen grados militares, figuran como simples soldados, y sonrientes y alegres empuñan el mauser para ofrecer su tributo a la Patria.

He aquí la lista de algunos de ellos:

Paco Amerling, Jorge González, Juan J. Cañas, Víctor Manuel Quirós, Guillermo Vargas, Guillermo Tinoco, Mariano Solórzano, Oscar Otoy, Ernesto Angulo P., Luis Zeledón, José Fco. Peralta, Fernando Esquivel, Guillermo Lang, Ricardo Villegas, Tito Vargas, Miguel Cubero, Maurilio Tenorio, Gerardo Fernández, Diego López Roig, Luis Esquivel, Eduardo Pinto, Alejandro Jiménez, Alberto Sáenz, A. Garrido, Paco Ruiz, Juan Quirós Blanco, Romualdo Bolaños, Víctor Arias, Mariano Zúñiga, Miguel Ángel Castro, José Luis González, Alejandro González, Miguel Alfaro Flores, Humberto Barahona, Abel Santos, A. Mac. Bell, Ricardo Tinoco, Jorge Orozco C., Jorge Aragón, Luis Valenzuela, Willie Borbón, Alejandro González, Miguel Alfaro González, Carlos Giró B., Miguel Corales, José Astúa Lizano, Ramón Herrán B., Eduardo Herrán B., Oscar Bor-

bón, Enrique Esquivel, Carlos E. Argüello, Luis Calzada B., Roberto Rosales, Rafael González, Alvaro Castro R., Raul Sáenz, Eduardo Chavarría, Adán Boza, Jaime Poveda, Ulises Trejos G., Daniel Trejos, Miguel Alfaro Flores, José J. Solano, Nicolás Chavarría h., Juan R. Guzmán, Cruz Mora, Julio F. Ugalde, Pablo Coronado, Víctor Trejos, Eladio Yanguas, José D. Chacón, José Antonio Echandi, Ricardo Ulloa E. y otros más.

El Consejo de Sanidad

N.º 11.—San José, 1.º de marzo de 1921.—El Presidente Constitucional de la República, acuerda:

Crear un Consejo de Sanidad Militar con facultades para la organización de todos los servicios de Cruz Roja, y nombrar para integrarlo a los señores Coronel doctor don Fernando Vázquez, Cirujano Mayor del Ejército, y Coroneles doctores don Carlos Durán, Solón Núñez y Mariano Rodríguez A., a quienes se da de alta en el servicio activo de las armas con los grados indicados quedando asimilados a tales los que no los tuvieren.

Publíquese.—Acosta
El Secretario de Estado en el Despacho de Guerra, Aquiles Acosta

El nombramiento de Cabezas

La «Gaceta» de hoy trae el siguiente acuerdo:

N.º 8.—San José, 28 de febrero de 1921.—El Presidente Constitucional de la República, acuerda:

Nombrar jefe Técnico de las fuerzas militares que se encuentran en la Zona de Golfo Dulce al Ingeniero don Fernando Cabezas Zaldívar.

Publíquese.—Acosta.
El Secretario de Estado en el Despacho de Guerra, Aquiles Acosta.

El servicio de Policía de San José

El Gobierno ha enviado ya al frente casi toda la policía de esta ciudad. Posiblemente envíe los 150 que aún quedan en los cuarteles.

Por tal motivo, anoche avisó el señor Ministro de la Guerra a uno de los principales miembros de la colonia española que posiblemente el Ejecutivo tendrá necesidad dentro de pocas horas de recurrir al ofrecimiento hecho por esa colonia, para ocuparla en hacer el servicio de policía de la ciudad de San José.

En consecuencia y para organi-

Pasa a la 2ª Página

NUEVA LINEA DE VAPORES

PANAMANIAN SHIP CORPORATION DE NEW YORK

Línea de Vapores directa entre New York, Limón y Puntarenas, tomando carga para cualquier Puerto Intermediario a PRECIOS REDUCIDOS.

El primer buque está ahora en Puntarenas descargando y estará listo para alzar carga el 7 de marzo próximo. ITINERARIO FIJO de New York cada mes.

Para más informes dirigirse a los Agentes:
COSTA RICA COMMISSION Co.

Apartado 496 ···· SAN JOSE, C. R. ···· Teléfono 448

PANAMANIAN SHIP CORPORATION NEW YORK

El vapor BELEN QUEZADA zarpará de Puntarenas el 10 de marzo próximo. Se solicita carga para New York y Puertos intermediarios.

PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE A

COSTA RICA COMMISSION Co.

SAN JOSE, C. R.

Apartado 496 ···· Teléfono 448

Todas las corporaciones de Costa Rica se ofrecen incondicionalmente al Gobierno

Para la Frontera



Con el tercer contingente de tropas que se ha despachado para la región de Sixola y formando parte de ese contingente, salió anoche don Vicente Sáenz, Director de LA PRENSA.

El patriotismo, que reclama hoy los servicios de todos los costarricenses ha impulsado al señor Sáenz a alistarse en el ejército nacional para marchar a la frontera en defensa de la soberanía de Costa Rica.

Mientras dure su ausencia, quedará como Director de LA PRENSA el Licenciado don Víctor Vargas Quesada.

Para el querido compañero señor Sáenz va nuestra enhorabuena por su rasgo de patriotismo demostrado en hora tan oportuna, deseándole un momento propicio para que conquiste un laurel con la espada, ya que ha conquistado tantos con la pluma.

Viene de la 1a. pág.

zar debidamente este contingente, se nombró anoche una comisión integrada por los señores don Sergio Carballo, don Leocadio Larrad, don Enrique Pozuelo, don Augusto Marín y don Víctor M. Cabrera.

Lo primero que procedió a hacer esta comisión fue abrir un registro, en el cual ya hay inscritos multitud de nombres. Los que deseen inscribirse, pueden dirigirse al señor Carballo, en el «Diario de Costa Rica» y al señor Cabrera en las oficinas de LA PRENSA.

Son capturadas las primeras fuerzas llegadas a la frontera del Sur

La desgracia se confirma respecto a haber sido hechos prisioneros los Coroneles Héctor Zúñiga y Miguel Angel Obregón y el Teniente Coronel don Guillermo Padilla. Los sucesos conforme los relatos han sido transmitidos por autoridades panameñas al resto de Centro América de donde los han transmitido a esta capital.

El Coronel Zúñiga ya en posesión del territorio costarricense, y acabado de llegar allí con su piquete de 30 hombres fué sorprendido por un ataque fuerte de las fuerzas panameñas en número considerable.

El Coronel Zúñiga se defiende bizarramente con el grupo de sus valientes soldados y mantiene su puesto con verdadero heroísmo, pero como su gente le iba faltando por las bajas que el enemigo le hacía, se vió obligado a rendirse con el resto de sus soldados, habiéndole causado muchas bajas al enemigo.

El Coronel Obregón también es atacado

Como se sabe el Coronel Obregón fue enviado a aquella región para prestar auxilio al pequeño número de tropa del Coronel Zúñiga, para llegar al lugar de su destino y en

contrándose lejos de las fuerzas del Coronel Zúñiga, los panameños los atacan inesperadamente, teniendo el Coronel Obregón que defenderse en el mismo momento en que desembarcaba con sus fuerzas, lo cual constituyó un momento de verdadera aturullación para aquellos valientes, pero con su valor verdaderos costarricenses, desembarcan y hacen frente a las tropas panameñas y luchando a brazo abierto con el enemigo, vuelven a tomar posesión de nuestro territorio, siendo en este momento su triunfo, pero una nueva embestida del enemigo en número considerable lo bate y lo hace perder terreno, habiendo sido herido en este encuentro el Coronel Obregón.

Es de suponer que a estas horas aquellos viles panameños sin guardar consideraciones a un prisionero de guerra, hayan cometido con estos valientes toda clase de vejámenes.

Esta noticia viene a enardecer los ánimos de los costarricenses, y será sangre de los mismos costarricenses quien reclamará la que sus hermanos hayan derramado por el más santo ideal de nuestra patria.

Es muy posible que hoy o mañana podremos dar detalles más completos sobre este tópico de la primera batalla que se ha librado.

Se funda la Intendencia Militar

Con muy atinada disposición el Poder Ejecutivo ha nombrado hoy el cuerpo de las personas que han de integrar la Intendencia General del Ejército y al efecto ha nombrado ya las personas que lo componen en cuanto a la Plana Mayor, que son: Don Manuel Aragón, Intendente General; don Nicolás Jiménez, sub Intendente y don Laureano Echarri, Secretario.

La creación de este centro de tanta importancia ha sido puesta en manos de personas de verdadera competencia y felicitamos al Gobierno por tan atinados nombramientos.

AL GRITO DE Viva Costa Rica Libre

Ha llegado el momento de que el clarín de guerra sue- na en nuestros campamentos.

Los gallardetes tricolores flamean en las trincheras costarricenses y el grito de «Viva Costa Rica libre» brota de nuestros labios, y anima valerosamente a este pueblo heróico que unido y compacto, revestido de hierro, voluntariamente sustituye los instrumentos de trabajo, por las poderosas armas del combate, para lavar con sangre el ignominioso delito que esas turbas panameñas señaladas por el crimen han real zado con nuestros compatriotas.

Suenan cánticos de guerra, vibra el ardoroso sentimiento en todos los ciudadanos, lo mismo en los nativos como en los de naciones amigas que en esta amada tierra habitan.

Es la sangre indo-española que hierve en nuestras venas, la que pide justa reparación al ultraje inferido.

Es aquel fiero león que peleó en Sagunto y Numancia que revive en los pechos costarricenses.

No estáis solos valientes soldados, a vuestro lado hay muchos extranjeros que os acuerpan, muchos hijos de la gran Nación Ibera, que aquí en este preciado suelo, han plantado su tienda, fundado su hogar y creado una familia.

No es este el momento de dirimir cuestiones políticas que ya pasaron. Hoy es una sola bandera la que hay que defender, y bajo cuyo pabelón nos cobijamos.

Es Costa Rica que reclama sus derechos, y es un pueblo grande, muy valiente, que abandonando hogar, familia, hijos, bienestar, se apresta decidido y enérgico para derramar en la frontera su Preciosa sangre como tributo a la gran Patria de Juan Santamaría.

Hoy es día de fiesta y de general regocijo en el Campamento costarricense.

Con poderoso brazo de hierro sostendremos nuestra lanza de combate, para demostrar al cobarde enemigo la pujanza de los hijos de este preciado suelo centroamericano.

Nuestro será el triunfo como nuestro es el honor y la gloria; y allá en las tiendas de los heróicos paladines al romper la aurora resonarán las trompetas con sus alegres dianas y músicas nacionales anunciando la gloriosa victoria de nuestras armas,

ROSENDO DEL VALLE

Delicada operación

La niña Otilia Bonilla, hija de nuestro amigo don Luis J. Bonilla y su señora esposa doña María O. Bonilla, sufrió una difícil operación que le fué practicada por los doctores Rodríguez, Moreno Cañas y Figueres.

El estado de la niña es bastante delicado. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Ollas de Aluminio todo tamaño; ollas y calderos ingleses, de hierro esmaltado donde ALVAREZ & CLEVES, frente a la Plaza de Artillería.

Nupcial

Heredia.—Nuestro muy querido amigo don Isaias Méndez, contraerá matrimonio con la virtuosa y espiritual señorita Rosa Coronado, del seno capitalino. Vendrá como mensajera de los cielos la sagrada bendición: «Ego vos matrimonio coniungo et istud sacramentum inter vos firmo» para unir este beso de doble amor.

Isaias es un joven laborioso e inteligente, fiel administrador del trabajo cuya vida la consagra a las rudas faenas del comercio y al cultivo de las amistades.

La novia toda una angelical hermosura, su belleza exhala en el silencio de la noche. En su alma como copo de nieve, habita la nobleza humanitaria cuyos elogios son merecedores por su candidez que promete una eterna felicidad. La ceremonia tendrá lugar en la capital en casa de la prometida.

Para ellos un bouquet de flores, que emanará su última esencia que los perfumará para eterna felicidad.

CORRESPONSAL

Compañía Frutera del Pacífico

Tenemos a la vista el prospecto de la Compañía Frutera de Vapores del Pacífico, en el que se enumera el posible desarrollo de una empresa naviera para la conducción de frutas de Centroamérica, Panamá, Colombia y Ecuador a los mercados de Perú y Chile, a base de fletes baratos, para el provecho de productores y consumidores.

El capital de la Compañía deberá ser de \$ 1.500.000 oro americano, dividido en 3.000 acciones de \$ 500 cada una; y el capital suscrito necesario para iniciar las operaciones podrá ser la mitad del indicado.

El prospecto está suscrito en Nueva York el 1 de octubre de 1920 por Carlos León Carty, Ingeniero, y la Dirección indicada es «The Commercial Bank of Spanish América».

Habla del negocio de frutas en general, han de ser, sin duda, de las que no se producen en Perú y Chile.

Si se llega a fomentar esa compañía, Costa Rica será, sin duda, uno de los países beneficiados.

Ropa Hecha para gente de campo al dor mayor, donde ALVAREZ & CLEVES, frente a la Plaza de Artillería.

Dr. Joaquín Berrocal

Participa a su clientela que ha abierto su oficina profesional en Cuestas de Moras frente al Dr. don Ramón Zelaya.

TELEFONO 224

Club Sport LA LIBERTAD

Se convoca a todos los socios y simpatizadores para que se presenten a las CINCO de la tarde en la Plaza frente al Banco de Costa Rica, para organizar la Compañía.

Por la Comisión

MANUEL RODRÍGUEZ MIGUEL ANGEL SALAZAR

FRASCOS COMPROSOS vacíos, con tapón de vidrio, de los que vienen con confites y de un tamaño regular.

HERMINIA BONILLA 7.—Heredia.

MERCADERIAS DEL INCENDIO

EN LA VIOLETA
TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA
FRENTE AL INCENDIO
GRAN BARATILLO DE TODA CLASE DE GENEROS A MENOS DE LA MITAD DE SU VALOR
Fíjese bien en LA VIOLETA, de ZELEDON HERMANOS
LA VIOLETA, 90 VARAS AL NORTE DE LA BOTICA ORIENTAL

Rogelio Mora Fernández

Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

IMITADA POR TODOS **Cerveza Traube** IGUALADA POR NINGUNO

Contestando al Fiscal de la Facultad de Ingeniería

Sr. Fiscal de la Facultad de Ingeniería, don José F. Salazar Q.

En el número de ayer del «Diario del Comercio» aparece una carta de Ud. muy apreciable para mí, a la que tengo el gusto de referirme.

Debo manifestarle primeramente que si yo pedí explicación a esa Facultad sobre si ella había autorizado el sueldo a que aludimos no era por que creyera tal cosa, sino para hacer resaltar la ninguna importancia de los que le dieron publicidad tratando de entorpecer mi marcha laboriosa; de ninguna manera podía pensar que la Facultad hubiera suscrito ese sueldo porque ella tiene suficiente derecho para firmar, y el que no lo hace se declara ipso facto sin derecho ni llega ni moral.

El concepto de Ud. respecto a mi competencia me honra mucho, y eso será ante los que me piden títulos, uno más que les ofrezco unido a los que ya poseo: los aquellos caballeros que me han confiado labores de construcción, a completa satisfacción final, cuando muchos ingenieros titulados estaban sin qué hacer. Es claro que yo exhibo títulos

dentro del amplio criterio liberal que debe privar en las democracias donde cada uno es hijo de sus obras y exige por ellas el respeto. En el caso mio hay otros constructores como José Chaves, Constantino Marín, Alfredo Ramírez, Hernando Donicelli y algunos más cuya enumeración sería muy cansada. Día llegará en que los hombres del esfuerzo triunfen ante los de la habilidad, que son los más, y para entonces me reservo una amplia exhibición de mis credenciales, que tienen valor tangible, no de tintas que el tiempo muy pronto descolora. Y no desprecio la cuestión legal, pero si tengo más fe en la casa levantada, como un inmenso insulto para los improductivos, cuando no se trata, es claro, de caballeros como Ud. para que todo título será poco otorgado por nuestras pobres Facultades.

Le ruego perdonarme este reciamo a que me han obligado unos desconocidos.

Su atento seguro servidor,

LUIS VÁSQUEZ P.

Bile Social en Zarcero

Estuvieron bastante alegres, con corridas y en buen orden nuestras primeras fiestas cívicas. El último día terminaron con un bonito baile en casa de don Eliseo Vargas, el cual dió principio a las diecinueve horas terminando a las dos del día siguiente. Asistieron entre otras las señoras doña Angelina Kopper de Castro, doña Hermelinda de Vargas y doña Amalia de Rodríguez, y las señoritas América y Margaret Vargas, Luz Castro, Carmen Rojas, Otilia Peraza, María Luisa Castillo, Ester, Lulu y Gloria Huertas, Amelia Acuña, Ruba y Telba Arroyo, Caridad y Silvi Blanco, Marina Gorzáz y Clau y Concha Alvarez; señores Gonzalo Rodríguez, Carlos Alonso Gutiérrez, Juan, Eliécer, Antonio y Humberto Murillo, Guardia Rural José Avarado, José Alvarez, Félix Huertas, José Angel Vargas, Juan M. Cerdas, Pbro. don Julio L. Viquez, Pedro y Eusebio Vargas, Próspero Hidalgo, Isaac González, Jacinto Cerdas, Abel Acuña, Marco Tulio Morúa e Isaías Fernández.

Felicitemos al Comité organizador de las fiestas y ojalá que si se piensa en que se verifiquen cada año, resulten con la esplendidez vista en éstas que se han verificado por vez primera.

CORRESPONSAL

Corte Plena

Visto el oficio del señor Secretario del Colegio de Abogados en que da cuenta que ese Colegio confirió el título de Bachiller en Leyes a los señores Salomón Brenes Gutiérrez, Juan Rafael Guzmán Centeno, Moisés Guido Matarinos, Miguel Brenes Gutiérrez y Teodoro Picado Michalski, se acordó inscribir a éstos en el catálogo correspondiente.

—Tomada en consideración la solicitud de Jerónimo Garita Hernández en que pide rebaja de la décima parte de la pena que se le impuso en la causa que se le siguió por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Francisco Estrada; se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—Fueron designados por la suerte los Conjuces Licenciado Manuel Bejarano Solano y Juan Felipe Pico Zúñiga para dirimir la discordia habida en la votación hecha por los Conjuces Pérez Zeledón y Ugalde Pérez da un incidente establecido en el recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario de Amalia Chavarría Aguilar contra Miguel Borges Pérez. Y para el caso de que el Conjuez Bejarano tenga algún impedimento fue designado, también por la suerte, el Conjuez Licdo. Antonio María Soto Alvarez.

Incendio de un Trapiche

El lunes en la madrugada, encontrándonos dando una serenata con la flarmonía de Grecia, vimos incendiarse el trapiche de don Porfirio Rojas y Cia.

El trapiche quedó reducido a escombros. De la gran cantidad de dulce que allí había embodgado, sólo se pudo salvar una pequeña cantidad.

El trapiche en cuestión era el que daba mejor servicio en el pueblo. Las pérdidas han sido grandes.

Corresponsal

El Plan del Gobierno Norteamericano Para Restaurar la República Dominicana

(1) —El Gobernador Militar nombrará una Comisión de dominicanos distinguidos para que formule un proyecto de nueva ley electoral; a esta Comisión se agregará un Consultor Técnico estadounidense, cuya principal obligación será la de preparar, para someterla al estudio de la Comisión, una minuta de dichas leyes y acuerdos.

(2) —A esa Comisión se le encomendará también la revisión general de las leyes de la República Dominicana, y la redacción de aquellas enmiendas constitucionales que estime necesarias. Al revisar las leyes, la Comisión prestará atención preferente:

(a) A la ley relativa a las Provincias, Municipios y Comunales.

(b) A la relativa a la administración de la hacienda pública y al sistema de tributación.

(3) —Todas esas leyes, una vez redactadas y aceptadas por la Comisión Dominicana, deberán someterse al Gobernador Militar para su aprobación y modificación si fuere necesario.

Después que los proyectos de ley a que se refieren los incisos 1 y 2 queden redactados en forma que satisfaga al Gobernador Militar, se observará la siguiente tramitación:

(a) Aquellos proyectos de ley que estuvieren en completa concordancia con la Constitución de la República Dominicana ahora existente (la Constitución del 22 de febrero de 1903 y sus enmiendas), podrán promulgarse acto seguido.

(b) Si alguno de los proyectos de ley aprobados por el Gobernador Militar requieren ulteriores enmiendas de la Constitución, el Consultor Técnico de la Comisión redactará esas enmiendas y las someterá al Gobernador Militar, con el objeto de que pasen finalmente a una Asamblea Constituyente.

(4) Convocatoria de las Asambleas Primarias de acuerdo con las disposiciones de la nueva ley electoral y de conformidad con los artículos 82 y 83 de la Constitución. Esas asambleas procederán a designar electores, según lo prescrito en el artículo 84, párrafo 1º de la Constitución.

(5) —El Colegio Electoral así formado por las Asambleas Primarias procederá, de acuerdo con el artículo 85 de la Constitución, a elegir los miembros del Senado y de la Cámara de Diputados, según lo prescrito por el artículo 85 de la Constitución.

(6) —El Gobernador Militar convocará entonces el Congreso Nacional a sesiones extraordinarias con el exclusivo objeto de proponer enmiendas a la Constitución, y de convocar una Asamblea Constituyente de conformidad con los artículos 107 y 108 de la Constitución.

(7) —La Asamblea Constituyente, una vez elegida de conformidad con el artículo 109 de la Constitución, procederá a considerar la revisión de la Constitución según lo prescrito en los artículos 110 y 111.

(8) —Una vez que la nueva Constitución tenga existencia efectiva, el Gobernador Militar convocará nuevamente el Congreso Nacional a sesiones extraordinarias, y le someterá aquellas leyes revisadas por él y que, de acuerdo con el párrafo (A) del inciso 3 de este Memorandum, no hayan podido promulgarse debido a la necesidad de llevar a cabo enmiendas constitucionales a fin de armonizar dichas leyes con la Constitución. En sus deliberaciones acerca de estas leyes la Asamblea prestará atención preferente:

(a) A la ley relativa a las Provincias, Municipios y Comunales.

(b) A la ley relativa a la Administración de la hacienda pública y al sistema de tributación.

(9) —Reorganización de los gobiernos provinciales de conformidad con la nueva ley relativa a las Provincias.

(10) —Reorganización de las Comunales y Municipios de conformidad con la nueva ley relativa a esta materia.

(11) —El Gobernador Militar procederá entonces a reunir el Colegio Electoral a fin de que se designe un Presidente de acuerdo con las disposiciones de la nueva Constitución.

(12) —Al posesionarse el Presidente, el Gobernador Militar renunciará el ejercicio de todas las facultades asumidas por él (el Gobernador) en favor del Ejecutivo electo de la República Dominicana.

Salidas de Correos

El viernes próximo a las 8 horas se hará despacho de correspondencia para New Orleans, Méjico y América del Sur, excepto República de Panamá, vía Cristóbal, por el vapor «Coronado».

El lunes, a las 8 horas, se despachará correo para Estados Unidos y Europa, vía Nueva York, por el vapor «Tolosa».

Si usted necesita surtirse de artículos de vestir, para casa, comestibles o licores, visite antes del 1.º de Marzo «Al Siglo Nuevo».

Escandaloso hecho de sangre en Tres Rios

A nuestras oficinas se ha acercado el señor Juan Vicente Conejo a detallarnos un escandaloso hecho de sangre ocurrido en Tres Rios el viernes pasado, que ha dejado muy mala impresión en el pueblo.

LOS HECHOS

Se dirigía para la villa el señor J. Conejo Masís a la 1 p. m. guiando una carreta de su propiedad, cuando poco antes de llegar a la Quebrada del Fierro, se encontró con un automóvil conducido por unos jóvenes Fernández Peralta, los que le alegaron el paso y como no accediera, uno de ellos lo amenazó con revólver.

SIGUE NUESTRO INFORMANTE

Después de cruzarse algunas frases ofensivas, cada cual continuó su camino y cuando más descuidado estaba el señor Conejo, uno de los jóvenes Fernán-

dez Peralta le disparó por la espalda, entrándole la bala por una acentadera y saliéndole por la ingle derecha.

Hicho esto, el heridor huyó.

EL HERIDO

El herido fue auxiliado por un hermano y algunos otros testigos. Su estado es grave. Se temen complicaciones.

El señor Conejo es un anciano de 60 años y es un buen padre de familia, de muy buenos antecedentes y muy querido en el lugar.

EL PROCESO

El Alcalde de Cartago instruye el proceso. Los indiciados fueron capturados en esta ciudad, pero ya se encuentran libres, bajo fianza.

Por otro lado hemos sido informados que dichos jóvenes fueron amenazados por el boyero, y de consiguiente, obraron en defensa propia.

Panamá ocupado militarmente por los americanos

Nuestro Cónsul en Colón, avisa a nuestro Gobierno, de que actualmente las fuerzas americanas, ocupan militarmente Colón y Panamá.

El pueblo exige a Porras la declaratoria de guerra en oleadas de manifestantes.

El Presidente dijo a las masas que no había necesidad de derramar sangre de hermanos, y se arreglarían las cosas en forma diplomática.

Se supone que las cosas toman otro sesgo, al ver nuestra actitud pues ellos sólo disponen actualmente de 800 hombres en Coto y 150 en Almirante y para colmo, mal armados,

Protesta en México

Depositado en México el 1º de marzo a las 9 horas. — Recibido en San José el 2 de marzo a las 11 horas.

«A Ministro Relaciones, San José. Organizo protesta en México. O

frézcome ir voluntario. Salud, Patria. Afectísimo, ZELAYA.»

Este cable lo remite el joven don Antonio Zelaya (hijo) quien estudia actualmente en la capital azteca por cuenta de este Gobierno la carrera militar.

Excitación belica en Guatemala

En Guatemala, las calles se ven invadidas de manifestantes que piden prestarse voluntarios en favor de nuestra legítima causa, ayudando moralmente y prestando su contingente de hombres.

Ya despiertan nuestros hermanos, ya el clarín de nuestras banderas marciales resuena en toda la campaña de centroamericana.

La Victoria es nuestra, como lo es la Justicia y el Derecho.

Fábrica de Café y Cacao de Ricardo Dorado

Teléfono 804

Apartado 24

Se emplean las mejores clases de CACAO Y CAFÉ. La clientela de esta Fábrica lo justifica. AVENIDA CENTRAL, 100 varas al Oeste del Mercado. Unico Agente en Limón: BORRAS

Hogar de Plácemes PIZA E HIJOS

El hogar de nuestros estimados amigos Epifanio Guíl y Andrea Borrás de Guíl está colmado de la más profunda felicidad con la llegada de un nuevo heredero.



Acaban de recibir un surtido completo de MAQUINAS UNDERWOOD

La Constancia

Acaba de recibir un gran surtido de Camas de Hierro, Catres de varios tamaños y preciosas camitas para Babys.

La ventaja de las últimas consiste en un resorte que permite a la madre bajar la barandilla sin esfuerzo, acostar al Baby y subir de nuevo la baranda sin que el niño pueda ser despertado.

TEATRO VARIEDADES

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 1921

Final de la Emocionante Serie LA CALAVERA DE ORO

TERCER EPISODIO

LA SOMBRA QUE HABLA

MANANA: Función a Completo Beneficio de la CRUZ ROJA COSTARRICENSE

Mentoltymol

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo es EFECTIVA Y CONFORTANTE, alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinflama, desinfecta.

PARA TODO SIRVE y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA:

BOTICA ORIENTAL — San José

DINERO Se Necesitan 1500 Colones

A plazo fijo o en amortizaciones mensuales

Buena Garantía

Ofertas por escrito al Apartado 913.—a M. H.



Este parásito produce picazón o rasca. Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho, se ven cubiertos de depósitos produciendo picazón.

ACEITE VERDE

cura esta enfermedad tan penosa y sirve también para destruir los piojos.

Pídase en las principales boticas. En Cartago

FARMACIA ESPAÑA

LUCAS MORUA, Farmacéutico

Teatro Nacional

MIÉRCOLES

2 de marzo

PRESENTACION DE LA COMPAÑIA ESPAÑOLA DE ALTA COMEDIA Mercedes Navarro

Debut a beneficio de la CRUZ ROJA COSTARRICENSE

Se pondrá en escena (COMO DEBE SER) la grandiosa obra de Pierre Wolf, titulada

TEMPORADA Pro - Arte

Los Fantoques

PRIMAVERA de 1921

NUESTRO REPERTORIO DE ESTRENOS SERA UNA REVELACION

Fume sólo PURO DIPLOMATICOS de

B. A. González & Co.

Estos llevan un anillo especial

DIRECCION: Frente al costado Norte de la Catedral. Contiguo a LA ESMERALDA

Gabinete Optico SALAS

El único instalado en el país con todos los adelantos modernos, única instalación que fabrica los lentes llenando las verdaderas necesidades del paciente de acuerdo con el previo examen. El único que tiene los aros más finos que han llegado al país.

Joyería Salas

Verdaderas novedades en anillos para señoras, pendientes, cadenas, pendientes, peinetas, collares, relojes de pulsera en oro amarillo y oro blanco, camafeos, acerinias preciosas. Gran variedad de artículos de plata para regalos. Gran existencia de artículos para el tocador: jaloneos, perfumes, lociones, talcos, polvos, etc., todo a precios de ocasión.

FIJESE EN ESTO

No haga usted sus compras en ninguna otra parte sin antes haber visitado esta casa.

APARTADO 929 — TELEFONO 119

POR € 2-25

enviaré por correo una CAJITA COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo. Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florinia, extrafino.

Dirección: SRTA. LIDIA CESPEDES. Apartado 40.—Heredia.

COLEGIO MONTERO

CON INTERNADO

PIDA INFORMES Teléfono 1646

PARA NOVIAS hemos recibido ahora sedas preciosas y baratas, azahares y coronas, medias, pañuelos, corsés, pañolones blancos; todo lo más fino y a precios los más bajos.—AL SIGLO NUEVO, A. Herrero & Co.

Joyería y Platería

—DE—

VICENTE PALAVICINI

Frente al Almacén Robert

PRECIOS BAJOS :: TRABAJO GARANTIZ

A las Familias

Rogamos a las familias de nuestra clientela que cuando necesiten MAS DE TRES TRABAJOS, se sirvan avisarlo, o bien no escoger DIAS FESTIVOS o DOMINGOS en los que ordinariamente tenemos mucho trabajo.

FOTOGRAFIA SOTILLO

Apartado 928 — Teléfono 437

Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

Si no se ha enterado Ud. del por qué venden tan barato en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo», artículos de todas clases, averigüelo antes del 19 de marzo.—SOLO OCHO DIAS DURARA ESTA GANJA.

Franquicia Postal

La Dirección General de Correos ha dispuesto que la correspondencia para los miembros del ejército en expedición no pague porte, de cualquier clase que sea esa correspondencia.

De igual gracia gozará la correspondencia que proceda de las personas mencionadas.

Recomienda dicho departamento que la dirección a esta correspondencia sea bien clara y precisa, para evitar extravíos.

Duelo en San Carlos

El caudón de San Carlos se encuentra de duelo con motivo de la muerte de uno de los primeros fundadores, don Baltasar Quesada, persona que fué muy querida y estimada por todo el vecindario.

Con tal motivo damos nuestro más sentido pésame a sus hijos y demás dudos.

Telegrama de Saludo

Depositado ayer a las 7 horas 30 minutos recibimos de Puntarenas a las 16 horas 40 minutos el siguiente telegrama:

A LA PRENSA.—Desde este puerto y antes de salir para esa capital donde debutaremos mañana en el Teatro Nacional, envío un atento saludo.—MERCEDES NAVARRO.

Correspondemos a ese saludo y deseamos éxito monetario a la Compañía Mercedes Navarro, que el artístico lo tiene seguro.

Los Marineros

en Puntarenas

Nos informan de nuestro puerto del Pacífico que en uno de estos días un grupo de marineros norteamericanos del crucero «Kanawla» cometieron daños en el «Centro de Amigos».

Esos marineros, en estado de ebriedad rompieron con cuchillos el paño del billar.

Los socios de dicho Club han protestado de ese abuso.

Del 3 al 10 de Marzo puede usted comprar abarrotes de todas clases y artículos para uso personal y de su casa, a precios excepcionales en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo».

LA MODA

Tienda de Calzado

de Santiago Sebatiño

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario.

CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros.

Calle de la Estación al Atlántico



United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Colón, los domingos en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los lunes en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tienen un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros.

PARA COLON

Durante la estación de turismo, los vapores «SAN BLAS», «SAN BRUNO» y «SAN GIL», que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Colón, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

PARA BRISTOL, INGLATERRA

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la «ELDERS & FYFFES LTD» y harán escala en Colón y Kingston, Jamaica. Estos vapores aceptarán pasajeros y carga para dichos puertos.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

San José, Enero de 1921.

Afrecho de Trigo, Avena, Alfalfa y balsa, acaba de recibir

LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & HNO.

La Geisha y La Feria

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

LA MEJOR MAQUINA DE ESCRIBIR

COMPARESE EL TRABAJO

La Máquina de Escribir ROYAL con tipos claros, impresiones limpias, alineamiento uniforme, agrega cualidad, dignidad y carácter en sus cartas y documentos

PARA MUESTRA

Puede usted pasar a la Administración de este diario a ver la que tenemos en uso

Apartado 913

Teléfono 287

CUPON

Si usted corta este cupón y lo envía al apartado 913 interesándose por esta máquina, le haremos buenas condiciones de pago.

